

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 15.—San Isidro Labrador.
Lunes 16.—San Juan Nepomuceno mártir.
Martes 17.—San Pascual Bailon cfr. y s. Bruno obispo.
Miércoles 18.—San Félix de Cantalicio capuchino y confesor y sta. Claudia virgen y mártir.

Cultos

Domingo 15.—La Misa y oficio divino son de san Isidro Labrador, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 5 despues de Pascua.

En la Catedral, el Gremio de *Payeses* celebra la fiesta de su Patron San Isidro, predicando el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Beneficiado.

En el Rosario, continua la Oracion de 40 horas esponiendo S. D. M. á las 7 de la tarde y reservando á las 8 y media al mismo tiempo se practica el devoto ejercicio del mes de Maria: hoy predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Económico.

En San Francisco homilia por el Rdo. Sr. Económico.

Lunes 16.—La Misa y oficio divino son de san Juan Nepomuceno mártir con rito doble color encarnado.

En la Catedral rogativas despues de Nona cantándose la 2.ª Misa en san Agustin.

Martes 17.—La Misa y oficio divino son de san Pascual *Baylon* confesor, con rito doble color blanco, la Misa de rogativas se canta en santa Clara.

En San Francisco, al anochecer despues del Rosario se practica la devocion de los trece martes en honor de san Antonio de Padua.

Miércoles 18.—La Misa y oficio divino son de san Venancio mártir, con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de la Vigilia de la Ascension del Señor. La Misa de rogativas se canta en san Francisco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

LA DEVOCION A LA SANTÍSIMA VIRGEN MARÍA

Oracion cotidiana.

«Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la devocion á Maria llegue á ser cada vez más y más fructuosa entre los socios de nuestro Apostolado.

PROPÓSITO

Rogar al Corazon de Jesus por la intercesion del Corazon de Maria.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las actuales necesidades de España.
2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patrones del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.

25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

El siguiente artículo que traducimos del excelente periódico de Paris *La Croix*, fué escrito antes de que se rompieran las hostilidades entre España y los Estados-Unidos; pero así y todo no vacilamos en trasladarlo á las columnas de EL VIGIA por los interesantes pensamientos que encierra.

GUERRA.

Empieza una lucha gigantesca entre la raza anglosajona y las razas latinas. Los Estados-Unidos sin motivo alguno, han escogido una de las mas débiles naciones de Europa y poniéndole el puñal en el pecho, le han intimado que quieren despojarla porque no tiene mas que 17 millones de habitantes pobres, mientras que ellos pueden contar 72 millones de habitantes ricos.

La Europa, con una sola palabra puede impedir á los Estados-Unidos que empiece este incendio de incalculables consecuencias, pero prefiere cruzarse los brazos y manifestar á la noble nación sus simpatías, al ver que la deuellan, y admirar su heroísmo.

Si España en lugar de defenderse, por un imposible aceptase el *ultimatum*, es muy probable que á la primera complicación que ocurriese Francia no tardaria en recibir el suyo y la Europa se cruzara de brazos lo mismo que en la guerra de Prusia.

¿Porqué Europa permite que los 72 millones de Americanos, que muy pronto serán 150 millones entien en su casa por la puerta de España.

¿Porqué consiente que esos inhumanos yankees destrocen el antiguo mundo?

Porqué el móvil principal de esta lucha, es una cuestión religiosa de la que no se habla; en realidad se trata de la lucha del protestantismo contra el catolicismo.

Todos los enemigos del catolicismo se han declarado abiertamente contra España, Inglaterra, Prusia y en Francia los masones y socialistas.

El jefe del catolicismo es casi el unico que levanta la voz y no quiere presenciar en silencio ese ultraje al derecho, esa ruina del débil que tan facilmente se podrá impedir.

Si en medio de la calle un hombre robusto y grosero se arrojase sobre una mujer honrada é indefensa, pareceria inconcebible que los transeuntes se contentaran con decir: este hombre no se porta bien, esta mujer tiene toda la razón; pobre mujer lo pasará muy mal porque su contrario es fuerte.

La pobre mujer en vano les dirigiria miradas suplicantes; los transeuntes se cruzarian de brazos como verdaderos ejecutores de un concierto europeo.

España como en tiempo de los moros defiende la Europa contra la invasion de unos nuevos musulmanes.

En aquellos tiempos los moros eran numerosos y millonarios y España era pobre. La lucha fué larga y heroica pero sucumbieron

los moros con sus millones gracias á la fe de los hijos de Pelayo.

Se dice frecuentemente y no sin alguna razon: *El dinero es el nervio de la guerra*; pero la historia desmiente frecuentemente este adagio. Cartago rica sucumbió á pesar de sus flotas á los golpes de Roma pobre. El imperio persa rebosando de tesoros y de soldados ricamente armados, con flotas innumerables sucumbió ante los pobrísimos pueblos de Grecia y bajo los golpes de Alejandro.

Los bárbaros cubiertos con pieles de animales entraron en fin en Roma que habia podido pagar inmensas sumas para el rescate de sus prisioneros. Los Mahometanos vencieron cuando se presentaron al combate descalzos y dispuestos á morir, y fueron vencidos cuando fueron poseedores de espléndidos palacios.... Y sin remontarnos á tan antiguos tiempos, la República francesa estaba en bancarrota y con sus soldados sin zapatos cuando Bonaparte venció á las naciones que poseian tesoros de guerra. No obstante Bonaparte sucumbió ante la España católica!

Ignoramos cual será el éxito del filibusterismo americano; no sabemos lo que contiene el vientre de ese gigante que va á medir sus fuerzas con un niño, pero nos apropiamos las siguientes palabras de un colega:

«¡Que grandes servicios harian á la humanidad las armas españolas destruyendo de una vez la preocupacion de la grandeza americana!»

Si la lucha que empieza es la continuacion de la eterna lucha del protestantismo contra la Iglesia católica ¿no ha llegado ya la hora en que la Hija primogénita de la Iglesia debe orar y así reparar la guerra que hizo á España á principios de este siglo?

(La Croix).

La situacion empeora

Continúan llegando noticias de graves disturbios ocurridos en diversas provincias á causa de la carestia del pan.

En Ubrique Olvera (Cádiz) algunos grupos se opusieron á que saliesen algunas cargas de trigo que habian comprado los acaparadores y trataron de quemar la Casa-Ayuntamiento y los fieltos de Consumos. Cunde la miseria en otros pueblos de dicha provincia y témense desórdenes.

—De Alicante tuvieron que salir algunas fuerzas en tren especial hácia Elche, donde el pueblo anunciado quemó las casillas de Consumos y saqueó un almacen de harinas. La Guardia civil hizo algunas descargas para intimidar á los manifestantes á que cedieran en su actitud, pero sin conseguirlo. Dicese que hay algunos heridos.

En Novelda hubo tambien una manifestación que tomó caracteres alarmantes. El alcalde envió comisionados á los molinos próximos para invitar á los dueños á que facilitasen las harinas á precios reducidos.

En Monovar, tambien de la provincia de Alicante, numerosos grupos recorrieron la población pidiendo rebaja de precios en los artículos de pri-

mera necesidad y asaltando varios almacenes.

—Por la cuestion de subsistencias han ocurrido tambien tumultos en varias poblaciones de la provincia de Valladolid, en la que se ha declarado el estado de sitio.

En Medina el pueblo apedreó la casa del alcalde.

—Tambien se ha publicado la ley marcial en las provincias de Córdoba, Sevilla y Cádiz, en las que la carestía del pan ha dado lugar á motivos de mas ó menos importancia.

Noticias nacionales.

Un acaudalado negociante belga, establecido en Amberes, ha participado al Sr. Villa Urrutia, nuestro ministro en Bruselas, que pone á disposicion del Gobierno español, para la suscripcion nacional la cantidad de 50.000 francos.

Mr Wegiment, que es la persona á quien nos referimos, no tiene relaciones mercantiles con España y su negocio principal es con los Estados Unidos, circunstancia que avalora su generosa largueza.

Al tipo que hoy se hallan los cambios el donativo dicho se eleva á más de mil onzas de oro.

—El laureado pintor sueco, Mr. Leonard A. Schaltsberg, ha manifestado al señor ministro de España en Stokolmo que cede los dos cuadros que presenta en la Exposición de Bellas Artes que actualmente se celebra en Barcelona, con objeto de que el producto de su venta ingrese en la suscripcion nacional. Estos cuadros se titulan: «El día de Difuntos en Capri» y «Tarde de invierno en Suecia» y están tasados en 9,500 y 1.800 pesetas respectivamente.

Agradecemos cuanto merece el noble desprendimiento de los donantes, tanto más valioso por la calidad de las personas y su nacionalidad extranjera.

—El Delegado Pontificio en Washington ha negado que S. S. se incline mas á uno que á otro de los beligerantes, afirmando que el Papa desea la paz y el bien estar de todos los pueblos.

Dicen de Washington que los elementos militares que se acumulan en Tampa van destinados á Puerto Rico, y que Mac-Kinley cree que ocupadas sus posesiones de Puerto Rico y Filipinas, España abandonará Cuba.

Habana.—Entre los pasajeros que ha embarcado para Europa el vapor-correro trasatlántico francés «Lafayette» figura el conocido autonomista Sr. Amblard y familia.

En los muelles del puerto de la Habana se dispidió á los pasajeros que emigran con demostraciones de desagrado y en las esquinas aparecieron pasquines en los cuales se les calificaba de cobardes.

—La Capitanía general de Cartagena ha recibido una Real Orden del Ministro de Marina en vista de que las circunstancias críticas que atraviesa la nacion obliga á aumentar nuestra marina, invitando á los armadores de buques de vapor cuyo tonelaje exceda de mil toneledas con velocidad mayor de doce millas y cuyo rádio de accion supere á tres mil millas náuticas, á presentarlos en las Capitanías de los Departamentos marítimos para ser armados como auxiliares de marina de guerra.

—¡Hermoso ejemplo acaba de dar á España entera el Ayuntamiento de Vitoria! Mientras por todas partes se celebran juntas y asambleas y se discuten mociones y proyectos de fiestas y públicos regocijos tomando por pretexto el azote de la guerra con que visiblemente nos castiga la misericordiosa justicia de Dios, el Ayuntamiento de Vitoria ha tomado el acuerdo de dedicar todo cuanto le permita el estado de sus fondos á la suscripcion patriótica, suprimiendo, al efecto de hacer mayor el donativo, lo consignado en presu-

puesto para diversiones públicas, rescindiendo además los contratos que se hubieran formalizado para festejos con cargo al erario municipal.

¡Así se hace! ¡Bien por Vitoria!

—El general Blanco telegrafía al Gobierno diciendo que la escuadra enemiga ha desaparecido casi toda de las aguas de la Habana, pero que han pasado siete grandes buques con rumbo hacia Oriente.

Se ha comunicado oficialmente al Gobierno que se han presentado á la vista de Puerto-Rico varios barcos americanos, al parecer para ausiliar á la escuadra.

EL CONSEJO DEL DOMINGO

Madrid, 9, 1 t.—Dos extremos importantes se ventilaron en el Consejo de ministros. La crisis ministerial, que por ahora parece se conjura, y el envío de refuerzos á Filipinas. Dicese que serán enviados al Archipiélago, conyovando una importante expedición militar, los acorazados «Emperador Carlos V», y «Pelayo» y el crucero protegido «Alfonso XIII» con los destructores «Audaz», «Osado» y «Proserpina.»

DE LA CRISIS

Madrid, 9, 2'25 t.—Son muchos los comentarios y las profecías que se hacen de la crisis que según unánime parecer, es inevitable. Hablase de un Ministerio Sagasta reforzado por Gamazo y Maura; de una situación Silvela, de un gabinete Montero Rios, también se lanza la especie de un gobierno militar.

NORTEAMERICANOS

Madrid, 6, 10 m.—Los 800 voluntarios que manda el cabecilla Núñez, han sido declarados por el Estado mayor yankee inútiles para la guerra.

BIEN POR LOS PATRIOTAS

Madrid, 6, 1 t.—Dicen de Montevideo, que cien españoles del Club español han dado seiscientas mil pesetas para la suscripcion nacional.

En el Perú se han recogido también importantes cantidades para contribuir á los gastos de la guerra.

SIMPATÍAS POR ESPAÑA

El consul de España en Gibraltar reunió á la colonia española á fin de tratar de la suscripcion nacional.

En las calles se ven muchas señoritas y no pocos ingleses luciendo lazos con los colores nacionales españoles enlazados con la bandera inglesa.

Será relevada parte de la guarnicion, por haber mostrado las tropas simpatías á España, llevando algunos soldados ingleses la bandera española en la manifestación hispanófila.

LOS YANKEES.

Madrid, 10, 12 m.—Dicen de la Habana que al amanecer ocho buque norteamericanos se presentaron frente á la Habana. Añaden que el «Tritón» intentó acercarse y que nuestras baterías le hicieron varios disparos, obligándole á retirarse.

Otro despacho dá cuenta de que las aguas han arrojado en las inmediaciones de las Chorreras seis cadáveres yankees.

DEL TONKIN.

Madrid 10, 8' 20 m.—Los periódicos del Tonkin se muestran favorables á España.

Dicen que es preciso apelar ante Europa para impedir que los norteamericanos se instalen en Asia.

Francia, prosiguen dichos periódicos, se alió con Rusia para mantener la paz; por lo tanto deben intervenir estas potencias en la guerra entre España y los Estados Unidos.

EL ESTADO DE LA GUERRA.

Madrid 10, 3'20 tarde—El ministro de la Gobernación declaró que ha quitado el Gobierno las garantías constitucionales á toda España, á excepción de una provincia; la de Alava; única en que no ha sido aún declarado el estado de guerra.

OTRA TRIPLE ALIANZA

Madrid 6, 3 t.—Dicen de Nueva York, que

se acentúa la necesidad de formar una triple alianza con el Japon ó Inglaterra, para contrarrestar las simpatías que siente Europa en general hacia España.

EN LA HABANA

Madrid, 6, 2'30 t.—Desde la Habana cablegrafian al *Heraldo* que los generales Blanco y Solano recorren las baterías.

—Ha entrado en Sagua la Grande el crucero inglés «Starahel»

TOMA DE POSESIÓN

Madrid, 40, 12'35 t.—Esta mañana ha tomado posesión del mando de la escuadra de reserva, el general Cámara. La insignia de almirante se ha arbolado en el «Pelayo».

—El aviso yankee «Mar-Kullonch» ha zarpado de Hong Kong para Manila con operarios, con objeto de recomponer el cable, que quedará en poder del comodoro americano Dewey.

Conviene advertir que el cable de Manila lo subvenciona España.

Noticias extranjeras.

Paris 10, 9'45 m.—Dicen de Belfort que ha ocurrido un choque de trenes en el túnel de Lappommeraié.

Han sido recogidos cuatro muertos 20 heridos.

Paris 10, 10'30 m.—Asegúrase que fueron los anarquistas quienes prepararon y fomentaron los terribles motines de estos últimos dias.

Las noticias complementarias que se van recibiendo acrecientan todavía más la gravedad de los acontecimientos.

Las barricadas en que hubo sangrientas luchas, fueron numerosas; como tambien son muchos más los heridos, que se están curando á escondidas.

Paris, 10, 11 m.—Todos los partidos políticos pretenden haber alcanzando una gran victoria en las elecciones.

En realidad, únicamente los socialistas son los que han ganado muchos puestos.

Paris, 10, 12 m.—El emperador Guillermo está decidido á tomar iniciativa de una intervención europea para que cese la guerra.

Espera tan sólo para intervenir que se libre un combate en el Atlantico. El emperador cree que España no se opondrá á esa intervención. Si el Gobierno yankee no se sometiera, entonces se apelaría á los argumentos de la fuerza.

Siguen las confesiones

El Liberal de-Madrid describe brillantemente la civilización y cultura de la República de los Estados Unidos.

He aquí el decantado progreso conseguido por los norteamericanos.

Dice *El Liberal*:

«Reina allí la indisciplina social, la incoherencia en las ideas, la precipitación en los juicios, la celeridad en las decisiones, la falta de madurez mental, el caos de todos los derechos é instituciones superpuestos, ensayados é imaginables. Son rudos obreros sin patria, barnizados por una civilización de talco; una democracia brutal, grosera, sin educación de fondo, sin formas sociales, sin urbanidad, sin distinción ni crianza. Instruidos de prisa, los que lo están, acaparan las ideas de Europa para ponerse presentables y á la última moda. Pretenden en poco tiempo lo que Europa ha elaborado en siglos. Son algo así como el obrero atiborrado de lectura indigesta de periódicos, pero sin una educación fundamental. Por eso es tan escasa la producción científica, dada la cifra de su población.»

El retrato es de mano maestra. Damos traslado de él á los que nos presentaban á los Estados Unidos como modelo de ilustración y de progreso, para darnos endivia á los españoles.

MENORCA.

Indice del número último de la «Revista de Menorca» que publica en Mahon D. Gabriel Llabrés.

I.—Desagravi á las Literaturas Regionals, por D. José M.^a Quadrado.

II.—Órgano monumental de la parroquia de Santa Maria, por D. Francisco Hernández Sanz.

III.—Una costum menorquina, por D. Cosme Parpal Marqués.

IV.—Sobre la rebelión de Menorca en 1463, por D. Enrique Fajarnés.

V.—La contribucion industrial y la provincia de las Baleares (1893-94) por D. J. A. Galvaniato.

VI.—De la suerte de los moros de Menorca cuando la conquistó Alfonso III en 1286.—A—por D. Gabriel Llabrés.—B, C y D—por Cosme Parpal Marqués.

VII.—Índice y portada para el tomo de esta Revista (1896-97).

—Comenzaron el lunes de esta semana en Mahon las obras públicas para dar trabajo á los vecinos que carecen de él. Se nos dice que el número de colocados asciende á unos ciento cincuenta, sin perjuicio de atender cuantas peticiones se formulen á medida que lo permita el desarrollo de las aludidas obras.

—A las cuatro y media de la tarde de anteayer, fondeó en aguas de Calafiguera de Mahon el vapor español «Herrera», que procedente de Cádiz conduce material de guerra destinado á la fortaleza de Isabel II.

Hemos recibido atenta Circular de la Cofradía de Nuestra Señora de Gracia de Mahon invitándonos á la Peregrinación que mañana domingo á las cinco de la tarde saldrá de la parroquia de Santa Maria dirigiéndose á la Ermita de que es Titular la Excelsa Señora, para impetrar del Allisimo, por intercesión de la Santísima Virgen, su poderoso auxilio en favor de las necesidades de nuestra amada Patria. Se rezará el Santo Rosario durante tan religioso acto.

A las siete de la mañana del expresado domingo se celebrará en la referida Ermita una Misa de Comunión general.

—Mañana domingo llegará á Mahon D. Rafael González Atané, electo Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca.

—Varios e importantes periódicos de la Peninsula reproducen la hermosa alocución dirigida al pueblo menorquin por nuestro Excmo. é Ilustrisimo Sr. Obispo, el día 2 de Mayo actual.

—Se ha ordenado la incorporacion de los soldados de Infantería, Artillería é Ingenieros que disfrutan de licencia trimestral.

—El vapor «Bellver» ha desembarcado estos dias 67 cajas llenas de moneda de plata destinadas á la Sucursal del Banco de España, en Palma.

—La Escuadra inglesa del Canal que se hallaba fondeada en Gibraltar, no se ha dirigido á Rosas como se dijo, sino á Lisboa y á la ría de Arosa.

—«El Menorquin» desembarcó en su último viaje 300 sacos harina destinados á la Administración Militar. Esta ha alquilado un espacioso edificio de la calle de la Concepción para depósito de víveres.

—El notable escritor francés Drumont, Director del periódico «Libre-Parole», ha sido elegido Diputado en las elecciones verificadas en Francia el domingo último, en calidad de anti-semita.

—Se ha dispuesto por la Superioridad que los excedentes de cupo del año 1897, que pasaron á la capital de la provincia, permanezcan en Palma, incorporados en el Regional de Baleares numero 1.

—Hoy han sido admitidos buen número de trabajadores en las obras emprendidas para subvenir á las necesidades de la clase obrera. Santo Sacrificio de la misa y visitar al Santísimo Sacramento.

Gacetilla.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada en segunda convocatoria por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 11 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Juan Capó, alcalde con asistencia de los Sres. Sintés, Cardona, Farnés, Comella, Gelabert, Pons, Franco y Vazquez, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Diose cuenta de un oficio de la Administración Depositaria de Hacienda trasladando la siguiente comunicación del Sr. Delegado de Hacienda. «En vista de la imposibilidad que se me manifiesta existe en los pueblos de Ciudadela, Ferrerías y Villacarlos para el suministro de pan á las tropas, es preciso tenga una conferencia con dichos Alcaldes á fin de arreglar que la introducción del pan en dichos pueblos para la tropa se exima del derecho de consumos, dandome cuenta del resultado de sus gestiones.» Y enterado el Ayuntamiento acordó, que hallándose arrendado, en esta ciudad el derecho de Consumos sienta no poder acceder por su parte á la petición de que se trata, por tener trasferida su acción al arrendatario.

Diose cuenta de una carta del Sr. Diputado á Cortes D. Rafael Prieto ofreciendo su concurso á este Municipio para cuanto se relacione con el interés general de Menorca ó afecte mas especialmente á este Ayuntamiento, y acordó quedar enterado.

Diose cuenta de un oficio del Sr. Gobernador de la provincia trascribiendo el informe de la Exma. Diputación provincial emitido en el proyecto de las ordenanzas municipales de esta ciudad, y enterado el Ayuntamiento acordó que sea rectificado en el sentido informado por la referida Diputación.

Diose cuenta de una solicitud presentada por D. Martín Capó Mercadal pidiendo licencia para construir una casa en la calle del Norte y siendo favorable el dictamen de la comisión respectiva, se acordó autorizar al recurrente para verificar las obras de que se trata.

Leída la circular de la Junta Provincial y establecida en esta ciudad la Local para la suscripción Nacional, se acordó que estando para fallar el expediente sobre conservación de la lamina intransferible que posee este Ayuntamiento de pesetas 20.139'16 sean donadas 5.000 pesetas nominales con destino á dicha suscripción en razón de no contar con otros recursos dentro del Presupuesto.

En el vapor-correo «Menorquin» regresó á esta procedente de Valencia, nuestro buen amigo el Rvdo. D. Germán Ubeda Pbro. Capellán de nuestro Excelentísimo Prelado.

El lunes en Maria Auxiliadora al anochecer después del rezo del Santo Rosario se comenzará la solemne Novena á su titular en preparacion á su fiesta que se celebrará el próximo domingo. Novena y fiesta servirán como plegarias á la Santísima Virgen por las grandes necesidades de España.

Revistas militares.—Con motivo de los ejercicios y revistas que hace la tropa, es numeroso el concurso de estos vecinos que van á presenciar dichos actos de disciplina militar, que suelen verificarse en las plazas del Borne y de Alfonso III.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.^a
En un valle frondoso un dos primera
apacentaba un prima dos tercera,
y un dos tres que lo vió, dijo con brio:
«danse luego ese todo, porque es mío.»
Mas ahora que el progreso tanto alcanza

¿quién se ocupa de objetos tan mezquinos?
el caso de adquirir grandes fortunas...

y así se dice claro y sin cumplidos:

Abandona esos campos que tus padres,
en América, Europa y otros sitios

te dejaron, pues siendo yo más fuerte,
á todo trance quiero hacerlos míos.»

Mas no será; que el Todo Poderoso
permitir no querrá tan gran delito.

JACINTO.

2.^a

Animal nos da primera dos tercera
y útil mueble segunda tres primera.

CÁNDIDO.

ENDIVINAYA

Tant si 's bò com si 's dulént
facilmént s' hu engullèx:
fret s' hu menja, y bò y calént
á son amu hu restituix.

JACINTO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a ES-TE-VA

A la 2.^a LO-PE

Las han descifrado Amengual y Cándido.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Fracaso yankee.

Madrid 14.—3'30 mad.

Los periódicos de Nueva York habian publicado extraordinarios anunciando la rendición de Puerto Rico, pero después se ha recibido en aquella capital el parte del almirante de la escuadra norte americana Mister Sampson en el cual se limitan á decir que no intentó desembarco por falta de fuerzas y que sus barcos han sufrido pequeñas averías y las tripulaciones han tenido dos muertos y siete heridos.

Decididamente la anunciada victoria yankee ha sido un fracaso.

Otro fracaso y van...

Madrid 14.—3'30 mad.

Comunican de la Habana que los norte-americanos han hecho un nuevo intento de desembarco en Cienfuegos.

Al acercarse las barcasas que conducian tropas á la costa, las fuerzas españolas las rechazaron, obligándolas á retirarse.

Nosotros tuvimos cuatro heridos.

NOTICIAS POR TELÉGRAFO

Los cruceros norte-americanos «Morell» y «Wypsburg» han llegado á este puerto con grandes averías á consecuencia de los disparos de cañón que recibieron de las baterías españolas de Santa Clara, con motivo de haberse acercado demasiado á la costa. El segundo de dichos buques tiene perforado el casco y rota chimenea.

Un telegrama del almirante Dewey dice que no es posible entenderse con los rebeldes tagalos y que su actitud imprudente puede hacer fracasar su plan respecto á la invasión de Manila.

—Según un diario, en la conferencia que tuvieron anoche el ministro de Estado Señor Gullón y el embajador de Bélgica se ocuparon de la estancia de D. Carlos en Bruselas.

Parece que el Sr. Gullón no puede recabar todo lo que pretendía del diplomático de Bélgica.

—En la arriesgada escaramuza que contra un buque yankee llevó á cabo con éxito la cañonera española «Ligera» tomó parte muy activa el Cura-párroco de la Concepción, de Matanzas, el cual se batió heroicamente.

—Se ha resuelto ya la formación de cinco batallones de 1.050 plazas cada uno para ir á defender el Archipiélago filipino.

Dichos Batallones se denominarán de Madrid, Barcelona, Valencia, Cadiz y Burgos, y se organizarán próximamente en las mismas capitales cuyo nombre toman.

Para su formación se utilizarán con preferencia los voluntarios, y el resto de las fuerzas se obtendrá por sorteo entre los individuos del cupo de Filipinas que resulten sobrantes en las regiones de la Península después de haber facilitado las fuerzas asignadas á los batallones.

También las islas Baleares y Canarias incorporarán á los depositos de embarque respectivos los individuos que les corresponda.

—Washington.—El Delegado de Su Santidad León XIII Mr. Martinelli ha negado que el Sumo Pontífice se incline á favor de ninguno de los beligerantes. Solo, manifestó, que el Papa desea la paz y ruega á Dios lleve cuanto antes.

—Según dice un cablegrama de origen yankee continúa Manila en la misma situación de días anteriores.

—Telegrafían de Hong-Kong que muchas de las granadas disparadas por los españoles no estaban cargadas, lo cual demuestra con un dato más la imprevisión que hubo.

—En una fábrica de harinas del Barrio del Pacífico estalló un terrible incendio que tomó alarmantes proporciones, sembrando el pánico entre los vecinos de dicha calle y otras inmediatas.

Hasta las 6 de esta madrugada no ha podido ser dominado el voraz elemento.

Quedaron destruidos 4.000 sacos de harina, habiéndose salvado merced á los grandes esfuerzos de las tropas, de los bomberos y del vecindario unas doce mil fanegas de trigo.

Desarrolláronse actos verdaderamente heroicos para dominar el fuego y salvar el trigo, en estos días en que tanto escasea y que motiva la constante preocupación de la clase obrera.

Muchos vecinos desalojaron sus respectivas casas amenazadas por las llamas del incendio. Varios caballeros ayudaron á los bomberos.

Las pérdidas ascienden á muchos miles de pesetas.

—Por fin se discutirá hoy en el Congreso el *bill* de indemnidad sobre la concesión de la autonomía á Cuba. Intervendrán los señores

Labra, Romero Robledo y Mella.

—El Rey de Siam ha expulsado de su país al corresponsal del *Herald* por insultar á los españoles.

—Atribúyese á Mr. Sampson el plan de bloquear á Puerto Rico en seguida que esté dentro de su puerto la escuadra española. Entonces si salen los buques de esta los yankees los atacarán uno por uno, aprovechado el estrecho que hay.

—El *Herald* censura los cambios de plan de su Gobierno, afirmando que respecto á la invasión de Cuba hánse dado siete planes todos distintos.

Lo cual demuestra que le resulta más difícil obrar que hablar al Gobierno de los Estados Unidos.

—Washington.—Se están acumulando grandes elementos en Tampa para caer en un momento dado sobre Cuba.

Desde Nueva-Orleans se enviarán fuerzas á Puerto-Rico.

Mac-Kinley atribuye gran importancia á la conquista de Puerto-Rico. Dice que en seguida que esté en poder de los yankees, cosa que conceptúa fácil, y ocupada como esta Manila no vacila en afirmar que los españoles cederán la isla de Cuba.

—Los carlistas españoles que residían en los Estados Unidos han marchado á España.

Combato espiritual

EN EL QUE PODRAN TOMAR PARTE TODOS LOS CATOLICOS ESPAÑOLES EN LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS.

En el Sagrado Libro de los Jueces, capítulo 20, se lee que cuando las once tribus de Israel pelearon contra los benjamitas, fueron dos veces derrotadas, y viniendo á la Casa de Dios lloraron delante del Señor, ayunaron y ofrecieron holocaustos y hostias pacíficas, alcanzando por fin en el tercer combate una completa victoria.

Si España ha de triunfar actualmente de sus enemigos, como ha triunfado siempre que ha luchado en defensa de su religión, preciso es que todos los que de españoles se precien, si no pueden empuñar el acero, tomen todos y esgriman las armas de la oración y la penitencia y á semejanza del pueblo de Israel, acudan al templo, lloren delante del Señor implorando misericordia, y ofrezcan sacrificios y penitencias en satisfacción á la Divina Justicia por los pecados del pueblo, y en especial

por las horribles y diabólicas maquinaciones de la masonería, enemiga de nuestra fé y de nuestra patria.

Para ello se recomienda las prácticas siguientes.

1.^a Hacer una dolorosa confesión y una fervorosa comunión cada mes á esta intención y repetirla cuando se tenga noticia de alguna próxima batalla.

2.^a Diariamente, si es posible, asistir al

3.^a Rezar el Santo Rosario todos los días en familia, terminando con una *Salve* á la Inmaculada y un *Padre nuestro* al Apóstol Santiago, Patronos de España.

4.^a Abstenerse de diversiones públicas y ayudar un día á la semana, ó por lo menos practicar alguna mortificación en la comida.

5.^a Asistir á los templos y tomar parte en los actos de rogativa que en ellos se practicasen, ó privadamente recitar todos los días las siguientes.

PRECES

Levántase Dios, y sean dispersos sus enemigos, y huyan de su presencia los que le aborrecen. (*Psalm. 67, 2.º*).

Levántate, Señor, y ayúdanos, y libranos por tu Santo Nombre.

Salva, Señor, á tu pueblo que espera en Tí.

Inmaculada María, intercede por nosotros.

Bienaventurado Apóstol Santiago, defiéndenos en la batalla que libramos contra los enemigos de la fe.

ORACION

Oh Dios que destruyes la guerra y rindes con tu poder á los enemigos de los que en Tí confían, ayuda á tus siervos que imploran tu misericordia; deprime el furor de nuestros enemigos; danos la paz que el mundo no puede dar, y haz que rendidos nuestros corazones á tus mandamientos y llorados nuestros pecados, alcancemos el gozo de ver el triunfo de la fe y de que reine en nuestra España el Corazón Sacratísimo de tu Unigénito Hijo Nuestro Señor Jesucristo, que contigo vive y reina por los siglos de los siglos. Amén.

A. M. D. G.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devoción de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. stá en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 céns.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva colección de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramática infantil, colección de piezas representables á 25 céns.

Estampas, emblemas, alegorias y rosarios.

Encuadernaciones de todas clases y precios